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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Vorstellung einer schnellen T2-gewichteten True-FISP „Schlüsselloch"(keyhole)-Sequenz an einem offenen C-Arm Niederfeld-Magnetresonanz (MR)-Tomographen zur Anwendung bei MR-gestützten Interventionen. Methode: Nach der Aufnahme eines Referenzdatensatzes mit einer True-FISP (Fast Imaging with Steady Procession)-Sequenz werden in einem durchleuchtungsähnlichen Modus nur die 32 zentralen Zeilen (keyhole) des MR-Rohdatenraumes erneuert und daraus kontinuierlich Bilder berechnet und dargestellt. Diese keyhole-True-FISP-Sequenz wurde in Tierexperimenten getestet und bei MR-gestützten Interventionen an 10 Patienten eingesetzt. Ergebnisse: Die vorgestellte True-FISP-keyhole-Sequenz liefert Bilder mit T2-ähnlichem Kontrast bei einer Bildwiederholrate von 2,5 Bildern pro Sekunde. Durch systembedingte Rechenlaufzeiten kam es bei der Bilddarstellung zu Verzögerungen von bis zu 180 ms. Schlußfolgerungen: Durch den Einsatz der keyhole-Sequenz ist eine durchleuchtungsähnliche Instrumentenverfolgung in offenen Niederfeldgeräten möglich.


      
        
Summary

        

          
Purpose: The aim of this study is to introduce a fast, T2 weighted true FISP keyhole sequence implemented on an open C arm low field magnetic resonance (MR) scanner for interventional procedure guidance. Method: Following the acquisition of a reference data set using a true FISP (fast Imaging with Steady Precission) sequence, only the 32 central raw data lines (keyhole) are acquired in a fluoroscopic-like mode enabling continuous image reconstruction and update. The keyhole true-FISP sequence was tested in animal experiments and used in MR-guided interventions in 10 patients. Results: The described true FISP keyhole sequence is characterized by an image frame rate of 2.5 images per second and a T2-like contrast. Due to system constraints with respect to the reconstruction, the actual displaying of images was delayed by up to 180 ms. Conclusions: The use of the described keyhole sequence enabled a fluoroscopy-like guidance of interventional devices in an open, low-field system.


      

Schlüsselwörter:
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